

ENERGÍA

EL ECONOMISTA

Producción de Pemex sube por crudo ligero



El Economista

México D.F. La mexicana Pemex aumentó la producción de petróleo en el cuarto trimestre del pasado, ya que la subida de la ejecución de crudo ligero compensó la disminución de las leyes pesadas de las plataformas de aguas profundas. La empresa reportó una producción de crudo y condensado de 1.751 millones de barriles al cierre del año en su revisión por día, un aumento del 4,5% respecto al año anterior. (XBS)

INDUSTRIA

Bloomberg

Estée Lauder despidió a su CEO John Demsey



Bloomberg

Nueva York. Estée Lauder dijo que despidió al veterano ejecutivo John Demsey, días después de ponerlo en licencia por una publicación en las redes sociales que incluía una referencia al covid-19. Demsey, quien hasta ahora es el presidente ejecutivo del grupo y supervisa marcas como Clinique y Mac, dejará la compañía a partir de esta semana, dijo la multinacional en un comunicado el lunes. (XBS)

AUTOMOTOR

Bloomberg

Uber acelera venta de la empresa Yandex Taxi



Bloomberg

San Francisco. Uber Technologies Inc. está acelerando la venta de su participación en una empresa conjunta de taxis con la empresa rusa de búsqueda de internet Yandex NV. El gigante de los viajes compartidos también eliminará a los ejecutivos de Uber del directorio de Yandex. Uber vendió una parte de su participación en la empresa de alrededor de 29% en agosto, que estaba valorada en unos US\$800 millones.

# Los métodos de EE.UU. y la Unión Europea que fallaron contra Putin

HACIENDA. SEGÚN MAIRA MILOSEVICH, DEL INSTITUTO ELCANO, LOS PAÍSES DE OCCIDENTE NO HAN TENIDO UNA ESTRATEGIA CLARA HACIA RUSIA, SINO VARIOS PRINCIPIOS BASADOS EN EL DIÁLOGO Y LA DISUASIÓN

PAÍSES QUE HAN SANCIONADO A RUSIA

Estados Unidos		<ul style="list-style-type: none"> <li>No se podrán hacer inversiones con Rusia</li> <li>Prohibidas algunas exportaciones hacia Rusia</li> <li>Se limitan operaciones en dólares, euros y yenes con Rusia</li> <li>Prohibidas todas las operaciones con el Banco Central de Rusia</li> </ul>
Unión Europea		<ul style="list-style-type: none"> <li>Restricciones a relaciones económicas en Donetsk y Luhansk</li> <li>Restricciones a Rusia a los mercados y servicios financieros de la UE</li> <li>Retiro de algunos bancos rusos del sistema Swift</li> </ul>
Reino Unido		<ul style="list-style-type: none"> <li>Congelación de activos de los mayores bancos rusos</li> <li>Bancos rusos fuera del sistema financiero británico</li> <li>Compañías privadas y estatales sin financiación</li> </ul>
Australia		<ul style="list-style-type: none"> <li>Sanciones financieras contra 25 personas y cuatro entidades</li> <li>Posibles restricciones a miembros del Parlamento ruso</li> </ul>
Canadá		<ul style="list-style-type: none"> <li>Prohíbe transacciones con bancos rusos</li> <li>Sanciones contra miembros del Consejo de Seguridad de Rusia</li> </ul>
Nueva Zelanda		<ul style="list-style-type: none"> <li>No permitirá la entrada a funcionarios del Gobierno ruso</li> <li>Prohibirá la exportación de bienes a las fuerzas militares</li> </ul>
Japón		<ul style="list-style-type: none"> <li>Suspende emisión de visas a Rusia</li> <li>Congela activos de personas vinculadas a regiones prorrusas</li> </ul>

Fuente: Proceso/Sondeo LR

Gráfico: LR-LM

BOGOTÁ  
Luego del ataque de Rusia a Ucrania, Europa ha entrado en una de las mayores crisis desde la Segunda Guerra Mundial y varios expertos plantean balances de las fallas de occidente en su intento por contener a Vladimir Putin.

La investigadora principal para Rusia y el Este, del Real Instituto Elcano, Maira Milosevich, aseguró en un evento organizado por la agencia española de comunicación Atravia que los países de occidente no han tenido una clara estrategia hacia Rusia desde que inició la crisis.

En cambio, han empleado una serie de principios guía de política exterior de la Unión Europea que se basan en dos elementos: diálogo y disuasión.

Según explica Milosevich, EE.UU., la UE y los demás países de la Otan han hecho tres tipos de disuasión: una convencional, por castigo, y una por revelación.

La primera reúne las numerosas advertencias de Occidente a Rusia en términos diplomáticos, que no tuvieron mayor efecto en los afanes del presidente Vladimir Putin.

Mientras que la segunda disuasión, por castigo, se dio cuando amenazaron con imponer una serie de sanciones económicas nunca antes vistas. Sin embargo, para Milosevich, esto en realidad fue una contra disuasión, porque los países occidentales, desde el principio,



Maira Milosevich  
Investigadora principal Instituto Elcano

*“Los occidentales dijeron desde el principio que no intervendrán militarmente en este conflicto, pero yo creo que descartar de entrada esta posibilidad fue a favor del Kremlin”.*

dijeron que no iban a intervenir militarmente en este conflicto, por el temor de provocar una “Tercera guerra mundial” o una eventual “guerra nuclear”. “Pero yo creo que descartar de entrada tan públicamente esta posibilidad fue a favor de los planes del Kremlin”, dijo Milosevich.

El tercer tipo de disuasión ha sido una novedad para la investigadora del Instituto Elca-

no y fue la “disuasión por revelación”.

Se trató de la continua información por parte de la Casa Blanca entregada desde fines de noviembre en la que advertía de que en “pocos días” Rusia iba a invadir Ucrania.

“Aunque esta disuasión por revelación dio la razón a EE.UU. y más credibilidad a sus servicios de inteligencia, no logró impedir que Rusia atacara a Ucrania”, dijo la investigadora.

Durante el foro, la académica también agregó que en el actual conflicto, el objetivo de Rusia no es solo controlar Ucrania, sino reconfigurar el orden europeo de seguridad en términos estratégicos, sin la necesidad de influir demasiado en la soberanía de las repúblicas que formaban parte del Pacto de Varsovia o de la Unión Soviética.

XAVIER BECERRA SILVA  
@XavierBecerra11

HACIENDA. LA RESERVA FEDERAL NECESITARÍA SUBIR LAS TASAS POR LA ALTA INFLACIÓN

## Bostic de la Fed ve alza de 50 básicos

WASHINGTON  
La Reserva Federal de Estados Unidos podría necesitar aumentar las tasas de interés en medio punto porcentual en su reunión del 15 y 16 de marzo si los datos económicos hasta entonces muestran que la inflación elevada persiste, dijo el lunes el presidente de la Fed de Atlanta, Raphael Bostic.

REUTERS

“Hoy, mientras hablamos, todavía estoy a favor de un aumento de 25 puntos básicos en la reunión de marzo, pero las cosas están cambiando semanalmente. Una serie de datos que estoy viendo en particular es el cambio de mes a mes en la inflación”, dijo Bostic durante un evento virtual organizado por la Universidad de Harvard.

“Si eso continúa persistiendo en niveles elevados o incluso se mueve en la otra dirección, entonces realmente tendré que respaldar un incremento de 50 puntos básicos para marzo (...) simplemente tendremos que

ver cómo se desarrolla eso”, agregó el presidente de la Fed de Atlanta.

Sin embargo, los mercados redujeron sus apuestas sobre alza de tasas de la Fed más allá de los esperado.

Los mercados que consideraban que la probabilidad de una subida de tasas de 50 puntos básicos por parte de la Reserva Federal de Estados Unidos en marzo era de poco más de 10%, frente a más de 20% que lo esperaba la semana pasada, según datos de CME.